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責任編輯：嚴偉豪 美術編輯：李慕之

大公報記者 龔學鳴

行政長官
李家超

將於十月發
表新一份施
政報告，他
昨日在社交
網頁發布消

息，今日（18日）將於大埔舉行地
區諮詢會，他和各司局長會以小組
討論形式，圍繞 「拚經濟」 、 「惠
民生」 兩個主題與市民深入交流，
認真聆聽大家的意見和建議。

有大埔區區議員就施政報告提
出不同的建議，包括加快擴建那打
素醫院和興建白石角港鐵站，並提
出將大埔打造成文化生態旅遊地
區，又建議在區內增設水上活動中
心，甚至考慮設立第二個熊貓館。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：民
建聯昨日率團參觀駐香港部隊展覽中
心，全國人大常委會委員李慧琼、民建
聯主席陳克勤等共30人出席，駐港部隊
政治工作部王志學大校率隊接待。李慧
琼感謝駐港部隊多年來為維護香港繁榮
穩定、保障國家安全所作出的重大貢
獻。在維護社會秩序的同時，駐港部隊
不忘積極參與各項公益活動，充分展現
駐港部隊的責任心和愛國精神。這些行
動深深地感動香港市民，增強了他們對

祖國的歸屬感。
陳克勤表示，長期以來，駐港部隊

肩負着維護國家安全和香港社會穩定的
重要責任，是愛國主義教育的最佳示
範。每次開放軍營，都吸引到大批市民
報名參與，他希望駐港部隊能提供更多
對外開放場次，讓更多香港市民都能了
解國家、軍隊的歷史；讓更多人深刻體
會到愛國的意義和價值，尤其是培養青
年一代的愛國情懷和責任感，讓愛國主
義的種子在香港社會中生根發芽。

特首今落區大埔 舉行施政諮詢會
圍繞拚經濟惠民生 聯同司局長與市民交流
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李家超在社交平台表示，施政報告諮詢已
展開一個月，自己和團隊至今分別出席了超過
20場線上線下的諮詢會，接下來會走進社區，
近距離與市民面對面交流。歡迎市民收看電視
或網上直播，並積極提出寶貴意見，共同為香
港的未來發展貢獻力量。

另據香港電台消息，今日在大埔的地區諮詢
會將於早上10時至中午12時在一間學校舉行，屆
時香港電台第一台、港台電視31、32，以及香港
電台多個網上平台及流動程式將會直播。

區議員倡大埔建熊貓館
大埔區議員李漢祥表示，兩個關於在大埔

區的大項目，希望可以提速上馬，簡化繁複程
序，盡快竣工，包括擴建那打素醫院，以及興
建白石角港鐵站。他介紹說，除了離島區外，大埔區
是全港面積第二大的地區，極具潛力打造成全港最具
規模的文化／生態旅遊地區。區內有大美督、龍尾
灘、林村許願廣場、慈山寺等旅遊景點，也有連綿的
行山徑、海濱長廊、單車徑、緩跑徑，政府宜積極考
慮沿大埔海濱至林村河一帶，增設多元化的水上活動
中心，也可以在林村河設置 「貢多拉」 式水上活動。

李漢祥續說，香港將會有六隻大熊貓，很多市民
和不少遊客已多次去過海洋公園，為配合打造大埔成
為文化生態旅遊的主題，不妨考慮在大埔設置第二個
熊貓館。大埔是鐵路沿線的地區，如果能夠重點發展
文化生態旅遊，應該可以吸引到很多來自大灣區的遊
客。

李漢祥提到，大埔區兩所大學（香港教育大學和

香港中文大學）都設有健康和體育學系。一直
以來，他們都為香港培訓不少精英運動員和體
育人才。政府可探討在大埔物色合適地點，建
設劍擊館甚至是體育學院二期，可以配合兩所
大學，產生協同效應，進一步提升香港培育精
英運動員和體育人才的實力。

疏導交通須針對晚間違泊
大埔區議員李文傑則關注交通和社會服務

問題。他建議優化公共交通系統，整合巴士和
小巴路線，減輕交通擁堵。同時，他強調需解
決大型車輛停車問題，以減少非法停車現象，
尤其是大型車輛晚上長期違泊，影響居民出
入。在社會服務方面，李文傑呼籲政府加大對
弱勢群體的支援，建立網上集中平台，提供更

多服務中心，以滿足長者等群體的需求。他舉例區內
有一對90多歲姊妹，未能照顧對方，依靠綜援幫助，
希望政府能夠加大資源在地區提供更多服務。

市民亦可在施政報告網站或施政報告公眾諮詢Fb
專頁留言，也可經電郵（policyaddress@cepu.gov.
hk）、電話（2432 1899）或傳真（2537 9083）提
交意見。

民建聯訪駐港部隊展覽中心 盼增軍營開放場次

申簡約公屋 不影響輪候傳統公屋
第一期 「簡約公屋」 優

先處理的申請期已於7月15
日屆滿，不少有意申請的市
民關注能否繼續申請，部分
人則擔心申請簡約公屋會影
響排隊輪候公屋。

房屋局表示，簡約公屋
現仍接受申請，提醒有興趣入住的人士，為家人、
為自己作出改善生活的更好選擇。此外，申請簡約
公屋並不會影響申請人輪候傳統公屋。

房屋局表示，簡約公屋租金會因應傳統公屋
於10月起加租一成而調整，定為同區新落成公屋
租金的。首批簡約公屋中，元朗攸壆路項目經調

整後最新租金介乎880元至1620元；彩興路項目
租金則介乎1290元至2990元不等。

房屋局稱，簡約公屋申請人若暫時證明文件
不齊，在交表時毋須即時遞交有關證明文件，當
申請者獲有條件編配單位後，屆時營運機構會核
實申請者的資格，並要求申請者出示文件。申請
人若於第一期申請未獲編配單位，其申請會保留
至餘下期數，並會在房屋局推出第二期時，連同
第二期優先處理的個案一併處理。

簡約公屋有最多三次編配機會，若申請人對
三次編配全數拒絕，其簡約公屋申請會被取消，
不可再行申請。申請簡約公屋不會影響申請人輪
候傳統公屋。 大公報記者 鄭文迪

簡約公屋
服務站

Q&A

施政諮詢

Q：如我想申請簡約公屋，但證明文
件暫時不齊怎麼辦？

A：遞交簡約公屋申請時，毋須遞交
相關證明文件。若申請者獲有條
件編配簡約公屋單位，相關簡約
公屋營運機構會為申請者進行資
格核實，並要求提供所需證明文
件及聲明書，以核實是否符合簡
約公屋申請資格。

Q：我見7月15日優先申請階段已截
止，是否要等第二批簡約公屋才
能申請？

A：房屋局現時仍繼續接受申請，有
興趣申請簡約公屋的合資格市民
可以把握機會向房屋局遞交表
格。

Q：交表後要注意哪些關鍵日子？
A：房屋局會在收到申請表後，1個月內向申請者發出確

認通知短訊，2024年第四季陸續發出 「有條件配房
通知書」 （攸壆路及彩興路項目），在營運機構核
實資格後，2025年第一季陸續安排辦理入伙手續。

Q：如果我拒絕這次簡約公屋的編配，是否會被取消資格？
A：簡約公屋申請者有最多三次簡約公屋的編配機會。

一般而言，如申請者拒絕所有三次編配簡約公屋的
建議，其簡約公屋申請便會被取消，亦不可再次申
請簡約公屋。

Q：我在7月15日前已交表，如果今次未獲編配，我還有
優先資格嗎？

A：如申請者於第一期簡約公屋申請未獲編配單位，其
申請將被保留至餘下期數，並會在房屋局日後處理
第二期申請時，連同第二期優先申請階段所遞交的
申請表一併處理。

Q：如果我入住簡約公屋，是不是會遲些才獲編
配傳統公屋？

A：申請簡約公屋不會影響相關住戶申請傳統公屋
的輪候安排。

Q：傳統公屋將於10月1日加租，會影響簡約公屋
的租金嗎？

A：簡約公屋租金會因應傳統公屋租金的加幅（即
10%）而調整。視乎單位面積及地區，簡約
公屋租金水平定為同區新落成傳統公屋租金水
平的約90%。

攸壆路

彩興路

單位可供
編配人數
1至2人
3至4人
1至2人
3至4人
4至5人

面積
（平方米）

14.1
26.0
13.7
25.5
31.8

經調整後的
租金水平

$880
$1620
$1290
$2400
$2990

Q：我擔心搬遷費用龐大，請問政府有什
麼支援？

A：為減輕簡約公屋住戶於搬遷和適應新
居住環境期間的開支壓力，房屋局早前
向扶貧委員會申請關愛基金撥款為住戶
提供搬遷津貼，詳情會於稍後公布。

Q：我可不可以選擇住在簡約公屋，不上
傳統公屋？

A：簡約公屋旨在為有迫切住屋需要的傳
統公屋一般申請者在未獲編配傳統公屋
單位之前提供短期住所。當簡約公屋住
戶獲編配傳統公屋單位時，應積極考慮
接受。一般而言，若相關住戶拒絕所有
三次編配傳統公屋的建議，其傳統公屋
申請便會被取消，該住戶亦須盡快遷出
簡約公屋單位。

Q：第二批簡約公屋再推出時，我是否要
重新遞交申請？

A：簡約公屋申請者只須遞交一次申請，
如果於簡約公屋第一期申請時已經遞交
申請，則毋須於第二期申請推出時再次
遞交。

Q：我不懂如何申請簡約公屋，哪裏可以
尋求協助？

A：可於辦公時間內（即星期一至五上午9
時至中午12時45分及下午1時45分至傍
晚6時）致電3464 0700或到灣仔／樂
富的簡約公屋辦事處與職員聯絡。
•香港灣仔告士打道5號稅務大樓8樓
801室房屋局簡約公屋專責小組辦事
處

•九龍橫頭磡南道3號香港房屋委員會
客務中心第二層平台簡約公屋資訊站

▲李家超今日將聯同司局長到大埔出席施政報告諮詢活動，與市民交
流。圖為去年李家超與官員出席地區諮詢會情形。

▲元朗攸壆路 「簡約公屋」 項目構思圖。

▲民建聯昨日率團參觀駐香港部隊展覽中心。
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【大公報訊】署理政務司司長卓永興前日（16日）
與訪港的日本農林水產大臣坂本哲志、日本駐港總領事岡
田健一會面。就日方要求香港解除對日本水產品的進口禁
令，卓永興回應時就日本福島核污染水持續排海問題表達
關注，並指出核污染水排海造成的外溢影響前所未有，日
方目前未能保證核污水排放的淨化和稀釋裝置能長期有效
運作。

卓永興表示，特區政府和社會高度重視食物安全和公
眾健康，必須審慎行事和嚴格把關。他強調，特區政府會密
切留意核污水排放的發展，並會不時檢視相關應對措施。

卓永興並向日方介紹香港由治及興的良好局面，期望
進一步推動香港與日本各方面的交流與合作。

署理環境及生態局局長黃淑嫻、商務及經濟發展局副
局長陳百里也有出席這次會面。

中方反對排核污立場沒變化
2023年8月24日，日本無視國內外的強烈反對，單方

面強行啟動福島核事故污染水排海。截至今年8月，日方
已啟動八批核污水排海，共計排放約62400噸核污水，為
禍全球。中國外交部發言人日前表示，中方反對日本單方
面向海洋排放核污水的立場沒有變化。福島核污水排海事
關全人類健康、全球海洋環境、國際公共利益，絕非日方
一家私事。日方在尚未解決國際社會對核污水排海安全
性、淨化裝置長期可靠性、監測安排有效性等關切的情況
下，將潛在污染風險轉嫁給全世界，極其不負責任。中方
已多次向日方表明關切並同日方進行了深入溝通。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：公務員
事務局局長楊何蓓茵昨日出席民建聯舉辦的
「明道」 ──大學生公共治理研習課程，向
約50名大學生介紹公務員制度，分享公務員
面對的新挑戰，以及公務員事務的最新發
展。楊何蓓茵指公務員的事業收入不會讓人

成為富豪，但卻有獨特的、私營市場的工作
不能比擬的滿足感，能夠參與讓社會進步，
讓市民獲得更大幸福的工作令她終身感到自
豪。政務主任、二級行政主任、二級助理貿
易主任及二級運輸主任的聯合招聘將於9月
展開，稍後會公布報名詳情。今年應屆畢業

生、2025年畢業生及2026年畢業的大學生
或研究生，均可以報考今年稍後招聘的職
位。楊何蓓茵指未來會加大力度做好公務員
招聘工作，走入大學校園進行巡迴招聘展
覽，吸引更多有志服務社會的人士，特別是
年輕人加入公務員團隊。

楊何蓓茵：走進大學巡迴展招聘公務員


